

"Durante toda la vida tendreis siempre algo que cortegir; pero no inquietarse por eso, sino humillarse y procurar siempre corregiros en

Año I

Oquendo, 6

San Sebastián sábado 14 Junio 1930

Apartado, 130

Número 12

Hace días tratamos de paso de la cuestión de la UNIVERSIDAD VAS-CA y prometimos volver a insistir sobre el tema.

Aludíamos a la misma como pes ble y probable solución a los problemas de crisis económica que San Sebastián tiene planteados y como sustitutivo de otros medios nada cu turales, nada cívicos y completamente ilícitos que se quiere resucitar como única panacea para resolver ese complicto económico.

"Al hablar de la UNIVERSIDAD PARA SAN SEBASTIAN no lo hacíamos per desviar una discusión - como se ha dicho-- en la que entramos voluntariamente, con la espontaneidad que requería que, al nacer, fijásemos en el asunto nuestro nuestro leal criterio. Consignamos nuestra opinión por estar plenamerte convencidos de que el recurso que propugnamos es un remedio eficaz para esos males que se padecen y que se desea evitar con la resurre ción de los "recreos".

Estimamos que la UNIVERSIDAD puede ser una solución viable. Y aunque nuestra convicción es absoluta, en principio no vamos a opinar por cuenta propia.

Para asesorarnos y asesorar a los lectores, EL DIA ha abierto una encuesta sobre el problema de la UNIVERSIDAD. Solicita mos de personas de indudable autoridad e influencia en Guipúzcoa y en todo el País Vasco, que nos muestren su criterio y nos expongan los datos que posean en este respecto. Y, a medida que vayamos recibiendo las contestaciones, iremos dándolas en nuestra columnas a la publicidad.

Después aportaremos nuestro esfterzo para conseguir la fundación de NUESTRA UNIVERSIDAD, anhelo legitimo y ya antiguo de toda Vas-conia, cuyas consecuencias inmediatas en el orden espiritual y en la esfera material habían de ser muy ventajosas.

A JUICIO DE "A B C"

del regionalismo

No caben en juego un espíritu de unidad y otro de autonomía.

Madrid. - "A B C", en su número de ayer, comenta el Decreto promulgado recientemente, que se refiere al uso de las banderas y enseñas regionales, así como al uso de los diferentes dialectos regionales y después de recordar los motivos que indujeron al marqués de Estella a obrar como lo hizo dice que, juridicamente, no tienen defensa ni justificación, pues con ello vulneraba derechos y garantías superiores a todo arbitrio dictatorial al establecer una ley inventando peligros y delitos, encontrando dicha orden, politicamente, un error manifiesto. Añade el diario madrileño que

el separatismo, como idea, no es más abominable que el anarquis-

El separatismo declarado -dice "A B C"- no puede engañar a na-

Lo que en Cataluña y fuera de Cataluña está engañando a muchos peligrosamente, es la supuesta posibilidad de una diversificación de un régimen especial de un más o menos autónomo.

pues equilibradas, una fuerza desaloja a la otra.

Cita a continuación el colega madrileño el ejemplo de naciones como Spiza (Alemania, Suecia y Norue-

Termina diciendo que dicho diario seguirá manteniendo clara y fir-me su negación ante el nacionalismo catalán y que continuará oponiéndose a todas las impresiones de contraria que se facilite la expresión de los sentimientos y de sus aspiraciones, cosa que considera jus-

POR FALTA DE ESPACIO APLA-ZAMOS PARA MAÑANA LA PUBLI CACION DE LAS CRONICAS DE ZARAUZ, BEASAIN, MOTRICO, LE-ZO, ASTIGARRAGA, ALEGRIA Y OTROS PUEBLOS

AUNQUE FUESE UNA QUINCALLA

Fué un error manifiesto la El señor Maluquer quiere que política dictatorial represiva su cadáver sea envuelto en la enseña de Cataluña

Barcelona. - El presidente de la Diputación de Barcelona, señor Malúquer, dijo a los periodistas que se encontraba muy satisfecho por haber visto ondear en el edificio de la Corporación provincial la bandera de Cataluña.

No se puede decir -añadió- que sea una quincalla, sino un símbolo, como lo demuestra el hecho de que Ignacio Iglesias fuese enterrado envuelto en la bandera catalana, y aunque fuese una quincalla, yo no tendría que modificar mi testamento, porque también quiero que mi cadáver sea envuelto en la enseña de Cataluña.

Al hablar sobre el Estatuto de Cataluña expresó su confianza de que acaso muy pronto sea una realidad, sin menoscabo para el Poder público. Hoy, añadió, se reune la Diputación de Tarragona para nombrar los vocales, que son los únicos de las cuatro provincias que faltan para designar.

Expreso su confianza de que esta aspiración se lleve a cabo rápida-

EJEMPLO DE PATRIOTISMO

Se engañan los que creen que un espiritu de unidad y otro de auto-

Berlín. — Como consecuencia del arreglo convenido entre obreros y patronos, por intervención del Gobierno del Reich, de hacer una reducción en los salarios de un siete medio por ciento, el Sindicato de la Industria del Hierro ha anunciacontemporizaciones que hagan creer do la reducción paralela de cuatro la posibilidad de un Estado para marcos por tonelada y de dos mar-Cataluña y que por lo mismo no le cos para el acero de primera cali-

> Esta noticia, al ser conocida en los círculos financieron e industriales de Inglaterra, que no consideraban como tan rápida, por las dificultades de aplicación que llevaba consigo esta decisión, ha producido el efecto de una bomba gigantesca por la dificultad que esto crea a la industria inglesa y aún a todas las del mundo para competir con la alemana.

INFORMACION DE MADRID

mockatia y el bloque constituciona

No se permite la celebración en el Ateneo de actos contrarios a la significación de dichu entidad

La prohibición origina un escándalo en el Ateneo.-Tampoco la Alianza Republicana podrá dentro del mes acual, celebrar los actos que tenía organizados -La fecha de las elecciones generales y los vaticinios de "El Sol"

COMENTARIOS POLITICOS

ñola gira hoy en torno a la actuación de don Santiago Alba.

A última hora ha experimentado del rey a Londres.

Don Alfonso se detendrá dos días de celebrar en Londres con el señor

na, donde tenga lugar, lo cierto es que todos los aficionados a la política se hallan pendientes en estos momentos de lo que pueda ser tal conferencia.

Se ha sabido que además de la carta que al señor Alba escribió el conde de Romanones dándole cuenta de la proposición del duque de Baena, posteriormente le ha enviado otra el señor Villanueva relacionada con el bloque Constitucional.

La primera carta tuvo una respuesta de repulsa, la segunda no ha sido contestada aún.

En cambio ha recibido carta un amigo del señor Alba, en la que le habla de estas y otras cuestiones. Repudia y condena los manejos revolucionarios actuales de los que no puede esperarse el triunfo de la democracia.

Mañana o pasado, llegará el íntimo de don Santiago, el señor Monteca, que trae instrucciones concre-

El señor Alba parece ser que trata de atraerse el bloque Constitucional. La reunión de éste presidida por el señor Villanueva, tendrá lugar el dia 20 del actual.

La actitud del señor Alba en tanto que es atacada por la extrema izquierda, gana adeptos entre las fuerzas liberales.

Por su parte el conde Romanones no se duerme y respondiendo a lo que ya expuso día pasados, trabaja activamente en provecho de su partido y parece ser que con el complejo asunto del encasillado que se está confeccionando en el ministerio de Gobernación, ya le han adjudicado cuarenta diputados.

MANIFESTACIONES DEL MINIS-TRO DE LA GOBERNACION

Madrid. - El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones.

-He recibido la visita de don Ale jandro Lerroux, que ha venido a ver me con objeto de preguntar cuándo autorizará el Gobierno la celebración de los actos organizados por la Alianza Republicana, y que han sido prohibidos hasta ahora.

Le he expresado que no podía dar le una contestación definitiva acerca de si podrá contar con la autorización necesaria para celebrar esos actos dentro del mes actual, pues esta clase de permisos dependen de la circunstancias y no de la voluntad del Gobierno.

También ha estado en mi despa-

tidad. Les he manifestado que el Madrid. — Toda la política espa- Gobierno está decidido a suspender esta clase de actos en evitación de incidentes como los promovidos an-A última hora ha experimentado tes de llegar al cierre del Ateneo, una modificación el próximo viaje entidad para la que guardo tanto respeto y consideración. Por consi-guiente, les he indicado que hasta en París y la conferencia que había que el Ateneo cuente con nueva Jun ta directiva y ésta reciba las nece-Alba, será en la capital de Francia. sarias instrucciones, no deben cele-Mas sea en el Támesis o en el Se- brarse estos actos para que nadie olvide las responsabilidades a que pueden hacerse acreedores.

Añadió que a ruego de los directivos del Ateneo, y para salvar su res-ponsabilidad a fin de que nadie crea en la existencia de un convenio entre la mencionada Junta y el Gobierno, le habían pedido la orden por escrito, cosa que no tuvo inconve-niente alguno en facilitarla, y les prometió que esta misma tarde se la enviaría.

Me hablaron también, siguió diciendo el ministro, de un acto que



Don Eloy BULLON, que ha sido ele-gido presidente de la Sociedad Geográfica

estaba dispuesto esta noche en el Ateneo, y en el que se entablaría una discusión sobre el momento político actual, y para cuya controversia te nían solicitada la palabra varias per sonas significadas, incluso Indalecic Prieto. Yo les he dicho, agregó el ministro, que suspendan el acto y me atribuyan la responsabilidad de la supresión, por que yo entiendo que los gobernantes no deben olvidar las responsabilidades que les corresponden.

Un periodista le habló del suelto cho la Junta directiva del Ateneo de recogido por "El Sol" relativo a que Madrid, pues había sido llamada por en el último Consejo de ministros mí, pues, según las versiones re-cogidas en algunos periódicos se tiembre próximo para la convocatohan hecho en los últimos días en rai de elecciones generales, y el genido, no obstante habernos dicho aquel centro manifestaciones contraneral Marzo, refiriéndose al título ayer que nos recibiría hoy y nos rias a la significación dé dicha en- del periódico en cuestión, replicó:

Me parece que eso es demasiado alumbrar. Para el Gobierno mejor sería el día primero que el día 5, pero todo habrá de quedar supeditado a la confección del censo electoral, y eso que los plazos legales han sido acortados a pesar de las manifestaciones en contrario dictadas por los técnicos.

LA ORDEN EN EL ATENEO Madrid. - Primero verbalmente y después por escrito, ha sido comunicada a la Directiva del Ateneo la orden de suspensión de las conferencias.

En la tablilla de anuncios de dicho Centro cultural quedó fijada la orden mencionada, de cuyo texto se habla en las manifestaciones que el ministro de la Gobernación hizo a los periodistas.

Al conocerse la citada disposición por los ateneistas que acudían para asistir a la conferencia que había de tener lugar esta tarde, se formaron varios corrillos y después se reunieron para deliberar acerca de lo que procedia hacer.

Entre tanto el Salón de Conferencias se iba llenando de público y el conferenciente esperaba la decisión de los directivos.

Estos, momentos antes de las ocho, salieron al estrado y ocuparon sus puestos. Eran los señores Vergara, Balbantin, la señorita Clara Campoamor.

El señor Dubois expuso que en vista de la orden recibida y puesto que la conferencia había de ser intervenidas, lo que repugna al Ateneo, se acordaba la suspensión de todo acto.

Los directivos abandonaron el salón, pero ante el escándalo que se armó entre los ateneistas muchos de los cuales pretendían hablar, los directivos regresaron a sus puestos y hablaron varios ateneistas.

Se dijo que a una Junta como la actual, que vive de precario, no podía exigírsele nada, pero si a la nueva Junta en propiedad para que tome una acción enérgica sin temor a nada.

Madrid. - "El Sol" publica un suelto en que dice lo siguiente:

"Sin informes oficiales, personas que aseguraban estar bien informadas dicen, que en Consejo de Ministros de anteanoche, se fijó la fecha de las elecciones, según los cuales el Censo estará terminado el 15 de noviembre y las elecciones se convocarán para el día 5 de diciembre."

El regreso del gobernador civil de Guipázcon

Madrid. - En el rápido ha marchado a San Sebastián el gobernador civil de Guipúzcoa, señor San-

Se conoce que dió por terminadas ayer sus gestiones y que ha querido reservar a los reporteros aquella localidad el resultado obtedaría información.